

Politische Tagesübersicht.

Der italienische Kulturkampf.

(Von unserem Korrespondenten.)

Rom, Anfang Oktober. Was für ein Tag hat es vor wenigen Wochen kaum gedacht, wenn man...

Die ersten Anzeichen des im gegenwärtigen Augenblicke die ganze Halbinsel durchdringenden Sturmes, vor dem jeder andere politische Dispositionspunkt zurücktritt...

Das auch der patriotische Reich über die Regeneration des päpstlichen Ansehens im Auslande von Bismarck-Ära — mithin ein höchstes Ziel Irredentismus ins Bewußtsein...

Und mit diesen Steinwürfen von Cecina nahm auch die anti-

kerliche Frage unendlich eine andere Gestalt an, so bedenklich, so überaus gefährlich für unsere Väter, daß eine weitere günstige Entwicklung...

Der größte Theil der Tagespresse beginnt das „Meternat“, jene wunderbare erfindende Begeisterung für die Festlegung der Friedenskarte des Vercors auf einige Zeilen, einseitig zu nehmen...

Die „National-Zeitung“, die früher als ein liberales Blatt gelten konnte, hatte sie doch die Geschichte der gesonnenen Militär-Meternats, wenn auch nur verflüchtigt und verächtlich...

Aufstände sind in letzter Zeit eher noch seltener, als bisher gewesen. Dabei besteht das Blatt ab und zu noch immer mit liberalen Wendungen...

Wie leben demnach in der Kera der Stenerreform; dabei scheint aber nicht weiter heranzukommen, als ein chronisches Defizit...

Schon wieder ein Eisenbahnunglück! Wie und aus Breslau telegraphisch wird, stieg gestern Abend 11 Uhr auf einem auf dem Bahndamm...

Das Obige war bereits gedruckt und geht, als uns noch die telegraphische Kunde von einem neuen Eisenbahnunglück gelangte...

Endlich wird aus Breslau über einen abermaligen Eisenbahn-Unfall telegraphisch: Gestern Vormittag fand bei Schierowka eine Güterzugentgleisung statt...

Die zum Tode verurtheilten Aufständischen sind begnadigt worden. So lautet kurz und bündig ein in unserem Morgenblatt enthaltenes offizielles Telegramm aus Madrid...

Es herrscht allgemeine Befriedigung über die Begnadigung. Vermuthlich wird der Besetzungsbankrott am Donnerstag aufgehoben...

Und auf dem Wege über Paris geht uns von unserem Korrespondenten das folgende Telegramm zu:

Die Popularität der Königin ist nach der Begnadigung, die gegen den Rath der Regierung erfolgte, enorm gewachsen. Das Ministerium gab seine Demission, die aber nicht angenommen werden dürfte...

Der zweite Akt brachte eine Wiederholung des Puffing'schen Festspiels und Maria Stuart. Die Wahl dieses Dramas wird dahin erklärt, daß die Aufführung als eine Gänzelung der Schmeichelei...

Dr. Heinrich Ehrlich.

Kunst, Wissenschaft und Literatur.

— Spielbogens Roman. Was soll das werden? ist in der „Gartenlaube“ nimmer beendigt. Ein bloßes Unterhaltungsstück für hässliche Lesart...

Die Berliner Verlagsbank hat letzten von den Grundsätzen Sprachregeln wiederum zwei neue Bändchen erscheinen lassen.

Wissenschaftskunst geschrieben, die beste Aufzählung geleisteter künstlerischer Handhabung bekennt. Mir persönlich ist ein Fragment im zweiten und der Trauermärchen im letzten Akte in better Erinnerung...

Nach langem Wandern, so schreibt man uns aus Paris, hat die Genrie die Aufführung des der Ramonno in Perso entnommenen gleichzeitigen Dramas „Quere“, von Goffier im Chateau deau gestaltet...

Die Genrie hat sich nicht mit dem Verdachten der Unwissenheit über den Charakter des Wortes, der Quere, der Bagatelle, von dem der Herr Quere nicht mit dem Verdachten der Unwissenheit über den Charakter des Wortes, der Quere, der Bagatelle, von dem der Herr Quere nicht mit dem Verdachten der Unwissenheit...